

**M. Blackmore:** Monsieur le président, j'aimerais signaler au comité plusieurs questions qui se rattachent au parc national des lacs Waterton. Ceux qui ne connaissent pas bien l'Alberta apprendront que le parc des lacs Waterton est situé dans l'angle sud-ouest de l'Alberta et touche au Montana. C'est le premier d'une suite de parcs établis du sud au nord, y compris les parcs nationaux de Banff et de Jasper ainsi que d'autres.

Le parc des lacs Waterton, ainsi que je l'ai signalé au comité l'automne dernier, est à bien des égards l'un des coins les plus pittoresques du Canada, vu qu'au sud s'étend l'imposant parc national Glacier, aux États-Unis, que traverse la fameuse grand-route du pas de Logan; les gens parcourent souvent plus de mille milles pour le traverser. La grande affluence des touristes dans le parc Glacier et la proximité du parc des lacs Waterton portent à croire que, si nous pouvions rendre assez attrayant le parc des lacs Waterton, nous ferions venir au Canada les touristes qui se rendent dans le parc national Glacier, aux États-Unis.

Il y a d'autres raisons pour lesquelles le parc des lacs Waterton fait à notre pays une magnifique publicité. Une de ces raisons, c'est que la partie la plus septentrionale de la route transcanadienne, qui traverse le pas du Nid-de-Corbeau, passe à moins de 30 ou 40 milles du parc des lacs Waterton. Elle traverse Macleod et Pincher-Creek, de sorte que les gens qui circulent vers l'est ou vers l'ouest au Canada pourraient se rendre au parc des lacs Waterton, et ceux qui auraient les loisirs et l'argent nécessaires s'y rendraient sûrement, si seulement nous pouvions faire du parc ce que nous en avons rêvé. Rien dans mes propos n'a pour objet de déprécier le parc, qui est très beau et dont la renommée est grande. Ce parc offre d'énormes possibilités. Outre ce que j'ai dit, on peut ajouter qu'il n'est pas situé très loin de la grande route principale qui traverse l'Alberta du sud au nord, y entrant à Coumts et en sortant par Lethbridge, Calgary et Edmonton pour se diriger vers les terres du nord qui deviendront avant bien longtemps, chacun en convient, un véritable paradis des touristes.

Il existe encore un autre aspect dont j'ai parlé l'automne dernier et sur lequel il vaut la peine de revenir. Pour une raison ou pour une autre, le parc des lacs Waterton n'a pas connu la mise en valeur qu'il mérite. On l'a plus ou moins négligé depuis 1920 environ ou peut-être même depuis son établissement. On le voit clairement si l'on compare le montant des sommes qu'on y a dépensées avec celles que l'on a dépensées à Banff, à Jasper et à l'égard d'autres parcs de l'Alberta. J'estime,

[L'hon. M. Lesage.]

tout comme les gens de Lethbridge, que nous devrions d'une manière ou d'une autre rattraper le temps perdu dans la mise en valeur de ce parc, parce qu'on n'y a pas dépensé autant d'argent que dans d'autres parcs.

Ce bref aperçu me servant de toile de fond, je désire poser plusieurs questions et formuler plusieurs observations. Je commence par exprimer la très grande gratitude des gens de la circonscription de Lethbridge envers le ministre pour les travaux qu'il y a fait exécuter l'an dernier. En remerciant le ministre, je désire rappeler à tous les honorables députés, surtout à ceux qui pourraient n'être pas au courant, que, pour une bonne part, les magnifiques réalisations obtenues dans le parc des lacs Waterton depuis quelques années sont attribuables à l'activité déployée par celui qui a précédé le ministre actuel à ce poste, soit le ministre des Travaux publics. En remerciant le ministre, je remercie donc les deux. Autant que j'ai pu juger de la manière dont le ministre actuel s'attaque à sa tâche, j'ose dire qu'il deviendra l'un des ministres les plus brillants que le ministère ait eu à sa tête dans toute l'histoire du Canada.

La circonscription de Lethbridge, je le répète, sait gré au Gouvernement des sommes qui ont été dépensées et qui doivent l'être dans un avenir prochain au parc des lacs Waterton. D'après la page 380, nous constatons que le crédit voté l'an dernier a été de \$190,000 pour des travaux nouveaux de construction et des améliorations générales dans le parc, et le crédit prévu cette année est de \$211,725. Nous en sommes reconnaissants. L'entretien du parc n'est pas compris, comme les honorables députés le savent, dans ce montant. Il s'agit du montant mis de côté pour des améliorations et, en général, servant à accroître la beauté du parc.

J'aimerais que le ministre fournisse au comité un certain nombre de détails, s'il les a sous la main. J'aimerais savoir quelle somme on a affectée au parc des lacs Waterton, pour l'amélioration des immeubles, etc., de 1924 jusqu'à maintenant. Nous aurions ainsi une idée générale du montant dépensé. Puis, j'aimerais qu'il nous dise, s'il possède les chiffres à cet égard, quelle partie de cet argent affecté à l'amélioration du parc n'a pas été dépensée et a été remise au ministère. Le ministre possède-t-il ces chiffres?

**L'hon. M. Lesage:** L'honorable député a eu l'amabilité de me donner, l'autre jour, préavis de sa question de façon que je puisse me procurer ces chiffres. Je ne possède pas de chiffres concernant les affectations de l'année 1924-1925 à l'année 1934-1935, mais si les membres du comité y consentent, je